

# «Das Wichtigste ist für uns, dass es den Kindern gut geht.»

A. G. wohnt mit seiner Frau und den vier Kindern seit Anfang 2021 in der Siedlung Birchstrasse.



## Seit wann wohnen Sie in der Schweiz?

Ich bin 2015 von Eritrea in die Schweiz geflüchtet und meine Frau kam mit unseren vier Kindern dann drei Jahre später nach.

## Und seit wann wohnt Ihre Familie hier in der Siedlung Birchstrasse?

Etwa seit einem Jahr. Wir haben uns im Herbst 2019 bei Domicil\* angemeldet. Nach vielen Wohnungsbesichtigungen haben wir vor knapp einem Jahr dann die Zusage für diese Wohnung erhalten.

## Wo haben Sie vorher gelebt?

In Eritrea lebten wir in Dekemhare, einer Stadt mit rund 30 000 Einwohnern 40 Kilometer südöstlich der Hauptstadt Asmara. Als meine Familie in die Schweiz nachkam, waren wir zuerst in einer kleinen 2-Zimmer-Wohnung in einer temporären Wohnsiedlung in Wollishofen. Wir waren sehr froh, als wir in diese Wohnung der Habitat ziehen konnten.

## Wie ist der Kontakt zu Ihren Nachbarn im Haus und in der Siedlung?

Mit einigen Nachbarn konnten wir bis jetzt noch keine Kontakte knüpfen. Aber wir kommen gut miteinander aus. Bei den Familien ist es etwas anderes – man lernt sich schneller kennen, weil die Kinder miteinander spielen. So haben wir auch die Familie, die unter uns wohnt, kennengelernt. Als wir eingezogen sind, haben sie uns einen Teppich fürs Wohnzimmer geschenkt.

## Alle Ihre Kinder sind in Eritrea auf die Welt gekommen – wie haben sie den Umzug in die Schweiz erlebt?

Für unsere zwei älteren Kinder war es schwierig, weil sie direkt in die Schule kamen und kein Wort Deutsch sprachen. Aber sie haben schnell aufgeholt und vor allem unsere Tochter schreibt jetzt sehr gute Noten. Für die zwei Kleinen war der Start einfacher. Sie sprechen heute praktisch nur noch Deutsch, gewisse Wörter in unserer Muttersprache Tigrinya kennen sie gar nicht mehr. Die Kinder helfen uns Eltern, wenns ums Deutsch geht, wir helfen ihnen dafür mit Mathe und Englisch.



### Was gefällt Ihnen hier in der Schweiz und in dieser Siedlung besonders?

Wir geniessen es jeden Tag, dass hier Frieden ist. In Eritrea ist die Sicherheitslage seit vielen Jahren sehr angespannt. Ausserdem haben wir als Familie in der Schweiz Platz zum Leben – die Familie meiner Schwester wohnt in Eritrea zu siebt in einem Zimmer. Darum ist diese 4,5-Zimmer-Wohnung für uns ein Glücksfall: Es ist ruhig, friedlich und das Schulhaus ist sehr nah. Und gleich hinter dem Haus hat es für die Kinder eine grosse Wiese und einen Spielplatz.



### Worauf legen Sie Wert im Leben?

Unsere Wünsche sind bescheiden. Das Wichtigste ist für uns, dass es den Kindern gut geht. Dann sind auch wir als Eltern glücklich. Vieles, das in der Schweiz ganz normal ist, ist in Eritrea alles andere als selbstverständlich. Wir hatten zum Beispiel Monate, in denen es nur an drei Tagen Strom gab. Hier ist alles viel zuverlässiger. Unsere Kinder können zur Schule gehen und eine Lehre machen. In Eritrea beginnt mit 18 Jahren der obligatorische Militärdienst für alle Männer und Frauen. Weil diese Militärpflicht unbefristet ist, kann sie Jahre dauern.

### Was ist in Ihrem Familienleben wichtig?

Das Kochen und Essen ist zentral in der eritreischen Kultur und wir essen gerne gemeinsam. Ausserdem sind wir viel draussen, machen Spaziergänge oder gehen zusammen einkaufen. Wir sind auch oft mit dem Velo unterwegs oder gehen im Sommer ins Schwimmbad gleich um die Ecke.

### Welche Hobbys haben Sie und Ihre Kinder?

Unser 14-jähriger Sohn liebt Fussball. Er war schon in Wollishofen im Fussballclub, jetzt spielt er beim FC Seebach. Unsere ältere Tochter ist eine richtige Leseratte und holt sich jede Woche neue Bücher aus der Bibliothek. Wenn ich frei habe, unternehme ich am liebsten etwas mit den Kindern oder mit meiner Frau. Man könnte sagen, unsere Familie ist unser Hobby.

**«Wir geniessen es jeden Tag, dass hier Frieden ist.»**



### \* Domicil und Habitat 8000 – eine gute Zusammenarbeit

Domicil vermittelt Wohnungen an Menschen mit kleinem Einkommen, haftet solidarisch und ist auch im laufenden Mietverhältnis für Mieterschaft und Vermieter da. Habitat 8000 schätzt die Zusammenarbeit mit Domicil, denn mit ihrem Angebot leistet Domicil einen wertvollen gesellschaftlichen Beitrag.